

Durante Fiesta de los Senderos 2025

Voluntarios retiran 37 kilos de basura del Parque Nacional Torres del Paine

● El operativo ambiental del encuentro, que se llevó a cabo en dos etapas, logró retirar 17 kilos de residuos del circuito W y 20 kilos de las áreas Full Day.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

La edición 2025 de la Fiesta de los Senderos ha concluido con un notable logro en pro de la conservación ambiental. Un total de 37 kilos de residuos fueron recolectados en dos jornadas de voluntariado llevadas a cabo dentro del emblemático Parque Nacional Torres del Paine.

La iniciativa se desarrolló en dos fases. La primera etapa tuvo lugar en el conocido circuito W, donde doce voluntarios recorrieron durante tres días el tramo desde Base Torres hasta el Glaciar Grey, pasando por sectores icónicos como el Valle Francés, Campamento Italiano y Paine Grande. En esta primera jornada se retiraron 17 kilos de residuos, incluyendo elementos como papeles de baño, envoltorios plásticos, ropa, restos de bastones y desechos orgánicos como cáscaras de fruta y huevo.

La segunda etapa del evento se centró en los senderos del programa Full Day Torres del Paine. Los voluntarios, a quienes se sumaron nuevas personas con un firme compromiso ambiental, recorrieron puntos como el Mirador Sarmiento, Cascada Paine, Laguna Amarga, Salto Grande y Mirador Cuernos. En esta jornada se recolectaron 20 kilos adicionales de basura, elevando así la cifra total recolectada en el año a 37 kilos.

Desde la organización, Luisa Alegría, presidenta, resaltó el propósito educativo y de concienciación de la actividad. "El objetivo principal de esta iniciativa es educar a la comunidad sobre el manejo responsable de los residuos, especialmente en áreas protegidas de alto valor ecológico como Torres del Paine", afirmó Alegría. Agregó que "a través de esta experiencia, logramos generar conciencia en los voluntarios, quienes transforman su visión respecto de la

basura y se convierten en agentes de cambio al compartir ese aprendizaje con su entorno. Así, no sólo contribuimos a la recuperación y descontaminación del paisaje, sino que también fortalecemos una red de compromiso ambiental cada vez más amplia".

La realización de la Fiesta de los Senderos 2025 fue posible gracias al valioso apoyo de diversas entidades colaboradoras. Entre ellas se encuentran Vértice Patagonia, Bus Sur, Hotel del Paine, Hotel Explora, la ONG Ama Torres del Paine, Conaf, la Municipalidad de Torres del Paine, las agencias Hello Patagonia, Iso 100 outdoor y Nikos II Adventure, el hotel Best Western Patagonia y los hostales Ovejero y Factoría. Estas empresas y organizaciones aportaron de manera significativa con alojamiento, alimentación y apoyo logístico para los voluntarios, reafirmando el compromiso compartido del sector turístico con



La iniciativa se desarrolló en dos fases con los diferentes voluntarios.

la conservación del entorno y la promoción de un turismo responsable en Torres del Paine.

Representando a una de las entidades colaboradoras, la jefatura de comunicaciones de Vértice Travel compartió su perspectiva.

"En Vértice asumimos con seriedad nuestro rol dentro del parque, y por eso apoyamos activamente iniciativas como la Fiesta de los Senderos, que promueven el respeto y la protección del entorno natural", señaló. Asimismo, des-

tacó que "Cada año colaboramos en su organización, facilitando alojamiento y alimentación para los voluntarios, y reafirmando así nuestro compromiso con el turismo sostenible y la conservación de Torres del Paine".